
方がより利用しやすい制度とするため、5年4月から利
用料を減額するとともに、10月からは医療的ケアを必
要とする方が利用できる宿泊ケアを開始することとし
た。予算額は、産後ケアの宿泊型、訪問型、日帰り型に
関する委託料として約3073万円を計上しており、内訳
は宿泊型が約2688万円、訪問型が約310万円、日帰り
型が約75万円である。このほか、医療的ケア等が必要
な産婦のための宿泊ケアの委託料として約156万円を
計上した。

不登校対策の充実に向けた取組代表
質問

質問　別室指導の現状と課題は。 
答弁　不登校傾向のある児童生徒に対し、本人及び保護
者と相談の上、教室以外の場で学習等の指導や支援を
行っており、登校への不安の軽減や教室への復帰等につ
ながっているが、教職員体制や使用する教室環境等に課
題があると認識している。

小児医療費助成制度の拡充代表
質問

質問　制度拡充に伴う財政への影響は年16億円程度の
模を見込み、その財源は今後子どもの減少が続くと見込
まれる中で、子育て施策全体における重点の見直しを含
め全庁的な調整を進めることにより確保していくとして
いるが、5年9月からの施行を念頭に編成された５年度
予算の算出根拠は。またその財源は。 
答弁　実際に扶助費、審査支払手数料への影響が生じる
5年11月以降、6年3月までの5カ月分の支払額の増加

に対応できるよう予算を計上した。財源は保育事業等の
子育て施策に係る事業費の精査による歳出の抑制や、小
児医療費助成事業に係る県の助成対象年齢の拡大に伴う
歳入の増加などにより確保した。

太陽光発電設備導入制度代表
質問

質問　特定建築事業者太陽光発電設備導入制度につい
て、改正される地球温暖化対策の推進に関する条例の条
文中には、特定建築事業者の行動に対して ｢○○しなけ
ればならない｣ と表記されている。罰則規定の記載がな
い以上、この表現は努力義務とも受け取れるが、見解は。
答弁　本制度は特定建築事業者に対して市長が報告及び
立ち入り調査を行うことができ、市が定める太陽光発電
設備の設置基準量に
達しないと認められる
場合等において、市長
が勧告し、事実の公表
ができることとしてい
るので、特定建築事業
者に対し義務を規定す
る制度となっている。

等々力緑地再編整備代表
質問

質問　近隣住民と等々力緑地再編整備・運営等事業を担
う特別目的会社｢川崎とどろきパーク株式会社｣との意見
交換の場を設けることが必要では。 
答弁　町内会や利用者団体等との意見公聴や情報交換な
どについて、事業者と協議調整しながら丁寧に対応して
いきたい。

44

2月27日から3月17日まで令和5年第1回川崎市議会定例会が開催されま
した。自民党川崎市議団の代表質問者として登壇し、令和5年度予算案に対
する質問を始め、市長から提出された議案や市政の重要な事項について質問
をしました。一部抜粋してご報告いたします。

町内会･自治会活動応援補助金代表
質問

質問　5年度予算は1億8440万3千円と、3年度、4年
度と比較して大幅に減額されているがどのような基準で
予算計上したのか。適切な予算措置と考えているのか。
答弁　年度の申請額の実態を踏まえ算出しており、減額
であるものの４年度の執行見込額より５千万円以上多い

額を計上した。本補助制度のより一層の活用を働き掛け、
町内会・自治会の公益的な事業活動の活性化に向けた支
援を推進していく。

産後ケア事業代表
質問

質問　これまでの経緯、事業
の内容、予算額と内訳は。 
答弁　本事業は平成27年度
に助産所に宿泊してケアを受
ける宿泊型と助産師による訪
問型から開始し、平成30年
度には助産所に行く日帰り型
を追加し、母体及び乳児のケ
アと育児に関する指導等を実
施している。宿泊型の利用料
を1日9千円としていたが、
宿泊によるケアを必要とする市HPより

〒213-0029 神奈川県川崎市高津区東野川2-29-11
青木のりお事務所

昨年、団長として要望書を提出。その後、大きく前進しました産後ケアパンフレット（市HPより)

塚越中の学習室（市HPより)

太陽光発電Ｑ&Ａ集
詳しくはこちら▶

学校外の子供の居場所として、
夢パーク内に設置されている
｢フリースペースえん」（県HPより)

令和5年第3回定例会
6月12日から7月6日まで開催されます。

議会中継はこちらから▶

青木のりお事務所 LINEアカウント始めました
お友だち登録をお願い致します
ご登録の際にはお手数ですが、お名前をフルネームでご連絡下さい




